
   

ATA Nº 003-2024-CGC 

 

Ata da 3ª reunião extraordinária do Conselho de Gestão do Campus Cachoeiro de 
Itapemirim, realizada no dia 09.09.2024 às 15:00. Reuniu-se o Conselho de Gestão – 
CGC, on line via Web Conferência RNP. A reunião foi marcada nos termos da Resolução 
do Conselho Superior nº 31/2012 de 10/05/2012, assinado pelo Presidente do 
Conselho Superior, Sr. Jadir José Pela, a qual contou com a presença dos 
servidores/alunos: Jorgeana de Azevedo Alves substituindo o Diretor-Geral Edson 
Maciel Peixoto, Daniele Zardo, Diego Barcelos, Juliana For substituindo o Edilson 
Marcolino Nogueira, Lyndemberg Campelo Correia, Nilson Alves da Silva, Paulo José 
Pereira de Oliveira, Poliana de Oliveira Marcarini, Rogerio Vicentine, Ronei Sandro 
Vieira, Sheila Siqueira da Silva, Silvani da Silva Wingler, Thaís Gualandi Faria, Waniele 
Silva Volpato, Leandro Maroquio Fernandes. Os conselheiros Juliano Tessinari Zagôto, 
Samuel Silvestre Gomes e Mikaela Barbosa Cruz, justificaram suas ausências. 
 

Item 1) Apresentação dos PPC's dos cursos Técnicos de Informática para Internet e 

Técnico em Eletromecânica.2) Informes gerais. 

A Diretora-Geral substituta, Jorgeana, inicia a reunião cumprimentando a todos e 
falando dos pontos de pauta. Passa a palavra para Nilson explicar o que foi feito pela 
comissão, que teve o prazo até o final do mês de agosto para entregar o texto dos 
PPCs atualizados para serem enviados para análise da Proen, para que pudessem ser 
analisados pela câmara de ensino técnico em novembro, sendo que as novas matrizes 
com a carga horária de mil horas e tempo de 3 anos de curso já serão implantados a 
partir de 2025, e que o que foi implementado no momento foi a semestralidade das 
avaliações. Nilson inicia a apresentação do PPC do curso Técnico para Internet, sendo 
que sai de 1.200 horas, e passa para 1.000 horas. A alteração do nome foi indicada por 
uma necessidade do arranjo produtivo local, que foi feito uma pesquisa como a 
comunidade local, sendo que o curso será mais voltado para o desenvolvimento, o que 
o anterior era muito genérico. O PPC está de acordo com o PDI da instituição, sendo 
necessária a atualização da matriz curricular. Sendo que o curso concomitante já foi 
alterado e trouxe uma nova perspectiva de procura pelo curso. Nilson explica como foi 
distribuída a carga horária entre as disciplinas do núcleo comum e as disciplinas 
técnicas. Fala da parte das disciplinas serem interligadas e que a comissão fez contato 
com NAPNE e demais núcleos existentes no campus para poder garantir a 
representatividade no documento. Prof. Diego manifestou no chat que o arquivo 



estava com alguns cortes não momento da apresentação, mas que o arquivo completo 
foi enviado por Susana, mas Nilson disse que vai verificar com a coordenadora Susana. 
Silvani fica com dúvida sobre o conteúdo da parte técnica, o que saiu das disciplinas da 
parte técnica, o que diminuiu para possibilitar que o curso passasse de 1.200 para 
1.000 horas, o que efetivamente mudou? Nilson pediu ajuda ao prof. Daniel que 
acompanhou a mudança do PPC, para poder ajudar a explicar sobre a dúvida de 
Silvani. O prof. Daniel não consegue ligar o áudio para poder esclarecer as dúvidas, 
então Nilson diz que o que possibilitou redução foi o novo ensino médio nas disciplinas 
do núcleo comum, mas que a parte técnica teria que ser esclarecida pelo prof. Daniel. 
Como ele não conseguiu ligar ao áudio, Nilson passa a palavra para o prof. Rogério 
Vicentine para poder apresentar o PPC do curso técnico e Eletromecânica. Ele explica 
que já havia uma necessidade de alteração, mas que falta discutir as disciplinas do 
núcleo técnico com mais detalhes. Que formou a comissão para organizar as 
disciplinas técnicas das áreas de mecânica e elétrica do curso. Mas todos os 
professores contribuíram para a atualização do PPC. Diz que a mudança de 4 para 3 
anos é um impacto grande, mas que será necessário considerando que as disciplinas 
conversem entre si. Com relação a matriz curricular, houve mudança de por exemplo 
aula de matemática que seriam 3, passou para 2 por semana, assim como diminuiu 
também as aulas de biologia, física, tendo que passar o conteúdo necessário em um 
menor tempo, mas os professores visualizaram que isso será benéfico, para o curso. O 
que ficou complexo foi organizar as disciplinas de acordo com a maturidade dos alunos 
para assimilarem as disciplinas do núcleo profissional, o que trouxe uma discussão na 
coordenadoria que permitiu por exemplo que SMS e Fundamentos de Eletromecânica, 
que vai possibilitar passar para os alunos os conhecimentos básicos do curso, junto 
com conhecimentos básicos de matemática para os alunos do primeiro ano, que 
poderão ter mais base para as próximas disciplinas. E que não quer dizer que SMS será 
apenas passado para os alunos em 6 meses, o que vai depender de como 
Fundamentos de Eletromecânica será passado, pois dependendo, sobrará um tempo 
maior para que SMS possa ser ministrado, e essa junção das disciplinas possibilitou 
vaga duas aulas durante a semana e serem passadas para outro componente 
curricular, fazendo assim a intercomplementaridade de disciplinas do curso, uma 
conversando com a outra. Rogério pede para Nilson abrir a matriz do curso, Jorgeana 
sugere que ele faça a apresentação respondendo a dúvida de Silvani, do que 
efetivamente mudou? O que saiu e o que entrou, pois devido a extensão do 
documento, não será possível explicar ponto a ponto devido ao tempo de reunião 
previsto no regimento do conselho de gestão. Prof. Daniel consegue entrar na reunião 
com áudio para explicar a dúvida de Silvani, ele diz que a mudança não é apena do 
PPC, para um curso de 1.200, um curso técnico de informática, para um técnico em 
informática para internet mais próximo ao mercado, mais voltado para produção de 
site, redes, etc. as disciplinas técnicas foram remodeladas. Um exemplo é a disciplina 
de banco de dados que no curso técnico estava com uma carga horária maior que a 
mesma disciplina no superior, então o curso técnico estava com uma carga horária 
pesada que não atendia a demanda de mercado. A comissão e a coordenadoria 
atenderam a demanda do novo ensino médio estando cientes dos desafios de um 
menor tempo para passar os conteúdos, mas estão esperançosos de que o curso 
poderá manter a aprovação e formação dos alunos. A mudança será de curso, com 
uma nova roupagem e com o outro foco das disciplinas que permaneceram voltadas 



para a internet. Prof. Diego questiona sobre a diminuição de conteúdo das disciplinas, 
por exemplo de rede de computadores, Daniel explica que o conteúdo foi aprovado 
pela comissão. O prof Diego ressalta que a disciplina de redes ficou com o conteúdo 
muito extenso, e com a carga horária muito curta, ele solicita que o setor pedagógico 
faça uma análise em relação a essa situação dessa disciplina especificamente, Nilson 
disse que vai encaminhar a sugestão para o setor pedagógico, mas que por agora, não 
seria possível, devido ser enviado para análise da Proen, e após a análise deles, serão 
indicados ajustes, e os processos devolvidos para o campus. Jorgeana pede a palavra e 
explica que a análise que o conselho está fazendo não é da versão final dos PPCs, que 
os processos serão s para a Proen e após análise deles, podem ser devolvidos para 
ajustes, e que nesse momento que seria possível uma nova análise do setor 
pedagógico quanto as dúvidas indicadas pelo prof. Diego. Nilson explica que é isso 
mesmo que será o fluxo, mas que é necessário enviar para análise, pois senão perderá 
os trâmites dentro da Proen, para que seja possível a aprovação dos PPCs para 
entrarem em vigo em 2025.Waniele pergunta se caso a Proen aprove os PPCs eles não 
voltariam para o campus realizar complementos? Nilson responde que voltam sim, que 
a análise é feita por dois pareceristas, que geralmente não concordam com tudo que 
foi feito no PPC, então provavelmente terão ajustes a serem feitos a pedido da câmara 
de ensino técnico e despois no Cepe. Prof. Rogério Vicentini retoma a explicação sobre 
a matriz do curso de Eletromecânica, para que o conselheiros possam entender as 
alterações que foram feitas. Jorgeana solicita aos conselheiros se podem manifestar 
sobre a aprovação dos PPCs, se a explicações estão ok, se querem perguntar algo 
mais? Os conselheiros dizem que sim. Jorgeana, explica que o “sim” é pela aprovação 
dos dois PPCs do curso técnico em Eletromecânica e de Informática para a Internet. E 
‘”não”, pela não aprovação e “abstenção”. Fechada a votação tivemos 14 “sim”, 4 
abstenções, e nenhum “não”. Jorgeana explica que o número de votos “sim”, aprova 
os PPCs para serem enviados para análise da Proen, e que ela votou devido estar 
substituindo o prof. Edson como presidente do Conselho de Gestão. Nada mais 
havendo a tratar a reunião encerrou às 15:55, eu Jorgeana de Azevedo Alves lavrei a 
presente ata. 
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ATA DE REUNIÃO Nº 6/2024 - CAI-GABDG (11.02.18.10) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 08:40 )
DANIELE ZARDO

DIRETOR

CAI-DIAPL (11.02.18.09)

Matrícula: 1979115

 (Assinado digitalmente em 13/03/2025 14:35 )
DIEGO BARCELOS RODRIGUES

COORDENADOR

CAI-CTI (11.02.18.02)

Matrícula: 2013873

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 17:01 )
JORGEANA DE AZEVEDO ALVES RAMOS

CHEFE

CAI-GABDG (11.02.18.10)

Matrícula: 1518330

 (Assinado digitalmente em 21/03/2025 12:42 )
JULIANA VIANA FORD

ASSISTENTE SOCIAL

CAI-CGAC (11.02.18.01.08.03)

Matrícula: 1417260

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 13:53 )
LEANDRO MAROCHIO FERNANDES

DIRETOR

CAI-DPPGE (11.02.18.01.07)

Matrícula: 2087899

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 10:35 )
LYNDEMBERG CAMPELO CORREIA

COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCTM (11.02.18.01.08.02.08)

Matrícula: 1810841

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 09:51 )
NILSON ALVES DA SILVA

DIRETOR

CAI-DIREN (11.02.18.01.08)

Matrícula: 2161356

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 07:55 )
PAULO JOSE PEREIRA DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI - CCEM (11.02.18.01.08.02.05)

Matrícula: 1652975

 (Assinado digitalmente em 05/03/2025 22:33 )
POLIANA DE OLIVEIRA MARCARINI STURZENEKER

COORDENADOR

CAI-CGGP (11.02.18.03)

Matrícula: 1825021

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 13:42 )
ROGERIO VICENTINI
COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCTE (11.02.18.01.08.02.09)

Matrícula: 2506916

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 16:56 )
RONEI SANDRO VIEIRA
COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCLM (11.02.18.01.08.02.03)

Matrícula: 1333747

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 15:33 )
SHEILA SIQUEIRA DA SILVA

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

CAI-CRIEC (11.02.18.01.07.05)

Matrícula: 1544933

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 18:28 )
SILVANI DA SILVA WINGLER

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

CAI-CGP (11.02.18.01.08.02.10)

Matrícula: 1505615

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 11:14 )
THAIS GUALANDI FARIA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI-CCTM (11.02.18.01.08.02.08)

Matrícula: 2254460

 (Assinado digitalmente em 18/03/2025 14:32 )
WANIELE DA SILVA VOLPATO

SECRETARIO EXECUTIVO

CAI-CCSE (11.02.18.08)

Matrícula: 2138428
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